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为了备战即将于
8月初进行的男篮亚
洲杯，中国男篮日前
在杭州和南京开启了
最后的热身赛之旅。
继在杭州两战击败委
内瑞拉之后，中国男
篮又在昨晚于南京的
热身赛中，以90比70
击败了波黑队，赢得
热身赛三连胜。

在与委内瑞拉队的比赛之前，中
国篮球协会正式确认了杨瀚森将缺席
本届男篮亚洲杯。

此前，有关杨瀚森是否参加男篮
亚洲杯成为了球迷们热议的焦点话
题，而最终经过各方商议，一致决定杨
瀚森无需参加，让其为了波特兰开拓
者队在8月份举办的训练营，以及10
月份开打的NBA新赛季做好准备，而
篮协的这番做法也得到了外界的一致
称赞。

对于篮协的决定，杨瀚森表示特
别感谢中国篮协和国家队的理解与支
持，“请大家放心，我不会辜负这份信
任，无论在哪个赛场，我都会带着为国
争光的信念去拼。”杨瀚森表示个人的
成功只是起点，中国篮球整体水平的
提升才是最终目标，“我希望未来能更
好地帮助国家队，也希望我的经历能
激励更多有天赋、肯努力的年轻人敢
于冲击NBA梦想。”

杨瀚森的缺席，对于中国男篮而
言意味着将缺少一个在内线的进攻
发起点，“杨瀚森的官宣我也是看到
新闻才知道。我们坚决服从协会领
导的决定。”中国男篮主教练郭士强
说道，“至于每一名国家队球员缺席
比赛对我们中国男篮都是一个损
失，所以杨瀚森不参加亚洲杯对我
们球队整体人员阵容的搭配，包括内
线人员的位置肯定是有损失，我们其
他球员会尽可能在亚洲杯多分担一
些。”

在杨瀚森确认缺席男篮亚洲杯的
情况下，中国男篮目前在队的五号位
仅剩下胡金秋和余嘉豪两人，而之前
前往美国休斯敦治疗腰伤的周琦，据
国内媒体报道将于近期返回国家队
报到，但是否随队征战男篮亚洲杯还
是一个未知数，“我们一直在和周琦
进行沟通，他将在近期结束治疗，并尽
快与球队会合。”

随着亚洲杯不再与世界杯、奥运
会等赛事的参赛资格挂钩，对于各支
球队的吸引力正在逐年减弱，不过对
于处于低谷期的中国男篮而言，这是
一次锻炼年轻球员的绝佳机会，更是
为了2027年男篮世界杯、2028年洛杉
矶奥运会做好准备。

从中国男篮前三场的热身赛情况
来看，这支正在换血的球队在部分时
间段内打出了不错的比赛内容，尤其
是几位年轻球员像廖三宁、王俊杰发
挥相当出色。作为郭士强上任中国男
篮主帅之后，着力培养的年轻后卫，廖
三宁在昨晚战胜波黑队的比赛中，拿
到了全场最高的13分，还有6个篮板
和4次助攻，“郭指导跟我们强调要立
足于防守，进攻上反而没有太多的叮
嘱。亚洲杯马上就要到了，希望自己
能发挥好，帮助球队取得好成绩。”廖
三宁说道，“尽管是热身赛，但每场胜
利对我们来说是一个积累信心的过
程，更何况我们是一支新老交替中的
球队，年轻球员居多，所以更需要通过
赢球来激励自己。”

相较于逐渐走向成熟的廖三宁，
首次代表中国男篮出战的王俊杰毫

无疑问成为了球队热身赛中最大的
收获。作为杨瀚森在国青时期的队
友，王俊杰过去两年都在NCAA的旧
金山大学效力，而在归队仅两周时间
的情况下，他成为了中国男篮最吸睛
的球员。在第二场战胜委内瑞拉队
的比赛中，王俊杰9投5中，拿下全队
最高的 16 分，他在攻防两端展现出
的现代锋线特质让人感到惊喜。除
此之外，作为国家队的新人，他毫不
怯场以及稳健异常的球风都让球迷
对他抱有相当大的期待，“王俊杰归
队比较晚，前三周我们在北京训练，
他在美国的大学还有训练任务。”对
于王俊杰，郭士强表示虽然他归队比
较晚，但是融入得很快，“他每天训练
都付出了很大努力，非常拼，这是很
重要的一件事情。但是他的一些技
术和细节，包括与球队的磨合，还需

要一点时间提高。”
对于自己在成年国家队的首秀，

就能交出如此出色的答卷，王俊杰谦
虚地表示：“我觉得对于自己来说，一
起从零开始。对于我在这个队伍的角
色定位来说，要先努力干好自己的事
情，其实得分是次要的。郭导对我的
任务其实就是抢好篮板，做好防守，只
有做好这两项工作之后，然后得分才
是锦上添花。”尽管对于未能与国青队
友杨瀚森携手征战男篮亚洲杯略显遗
憾，但王俊杰坦言新一届中国男篮仍
将努力展现出全新的精神面貌，打好
每场比赛，“自己其实有很多地方需要
加强，尤其是磨合方面，但是大哥们给
了我很多支持，郭导也给了我很多鼓
励。我是这个队里最小的球员，还是
首先把自己该做的工作做好，力争帮
助团队更上一层楼。”

随着男篮亚洲杯的脚步日益临
近，中国男篮参加热身赛的目的，一
是检验前期的训练成果，第二便是
考察球员，以决定最终参加亚洲杯
12人大名单，“我们每场比赛都会有
人员去轮转去报 12 人名单，因为我
们要靠不同的阵容去考察队员，因
为接近亚洲杯了我们要确定名单。”
郭士强说道。

在球队转战至南京之后，中国男
篮进行了裁员，徐昕和刘金雨一同离
队返回各自俱乐部，而这两人与上海
男篮的小将刘礼嘉也成为了球队与
委内瑞拉队两场热身赛中均未出场
的球员。

从郭士强在热身赛期间的人员使
用情况来看，目前在队的 15 名队员
中，胡金秋、余嘉豪、王俊杰、赵嘉义、
朱俊龙、程帅澎、胡明轩、廖三宁、高诗
岩和赵睿这10名队员几乎锁定了参
加亚洲杯的名额，而剩余的两个名额

将在徐杰、张宁、李祥波、刘礼嘉和雷
蒙之间产生，此外还有赴美治疗的周
琦，其中徐杰和刘礼嘉入选的可能性
微乎其微，这也就意味着12人名单进
入了四选二的环节当中。

对于即将到来的男篮亚洲杯，中
国男篮队长赵睿表示球队现阶段还有
很多不足，需要通过看录像去解决，并
且珍惜每一堂训练课和每一场热身
赛，“不管对手怎么样，我们就是要把
训练的内容打出来，做好我们自己，在
比赛当中找到我们自己的不足然后去
进步。”

根据赛程安排，中国男篮将于今
晚与波黑队进行二番战，这也是球队
出征亚洲杯前的最后一场热身赛。
据波黑队主教练透露，球队的主要得
分手亚历山大·拉齐奇将火线归队，
随队参加今晚的比赛，郭士强表示：

“我们球队目前磨合比较好，尤其是
进攻端，和波黑队的第一场比赛拿到

了90分，是一件非常好的事情。我
们需要保持这种比赛强度，保持持续
打好比赛的能力。”值得一提的是，中
国男篮在近三场比赛中的三分命中
率较之前有着非常显著的提升，郭士
强表示球队在训练中着重加强了投
篮方面的练习，“在投篮这块，我们只
要有时间就进行加练，并且球员在场
上投得也非常坚决。”

截至目前，中国男篮在公开进行
的五场热身赛中一共取得了4胜1负
的战绩，唯一的一场败仗是以2分惜
败给荷兰队，整体战绩还是比较令人
满意，“在我们新一届中国男篮成立之
后，就和领导提出，要尽可能打高水平
比赛，尽可能去找强队打。我们不惧
怕强队，只有和强队交手才能认清差
距，最重要的是我们学习到什么。”对
于亚洲杯的目标，郭士强并没有给出
一个明确的答案，“我们还是拼好每一
场，争取最好成绩。”

热身赛三连胜，中国男篮冲刺亚洲杯——
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